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----------~------~----~------~4)--------~-----------------

Lic. Miguel Angel Granados Chapa 
Director del Suplemento Hoja por Hoja 
Presente. 

De mi mayor consideración: 

Anexo al presente le envio borrador del acta de la Asamblea General celebrada el 
pasado 15 de enero de 1998. 

Mucho le agradeceré revisar el contenido de las actas y en especial el presupuesto del 
SNTE para 1998, al mismo tiempo los documentos se astan turnando al Mtro. Manuel 
Bravo y al Dr. Héctor Nava para su revisión y corrección en su caso y así proceder a 
elaborar el acta definitiva para recabar las firmas necesarias. 

Lo anterior se requiere con urgencia para protocolizar el nombramiento de la Mtra. 
Rosaura Galeana Cisneros. 

Sin otro particular reciba un cordial saludo. 

VOICE: 669.47.68Ext. l27 FAX: 523 75 00y669.47.68 Ext. 123 
Míer y Pesado No. 228, Col. Del Valle. 03100 México, D. F. 
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PATRONATO SNTE PARA LA CULTURA DEL MAESTRO MEXICANO, A.C. 

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL CELEBRADA EL 15 DE ENERO DE 1998 

Asistieron: Manuel Bravo, Presidente; Héctor Nava Jaimes, Secretario; Miguel 
Angel Granados Chapa, Tesor&ro; Laura Barcia, Cristína Barros, Luís Castro. 
Jesús Martfn del Campo, Aurora Layo Bramblla, vocales; 
Hurnberto Oévila Esquive!, miembro del Patronato y actual Secretario General dei 
CENdal SNTE 
José Escobado Coronado, Andonl Garritz, Humberto Jerez Talavera, Joseftna 
McGregor, Graciela Ochoa, Rafael Pérez Pascual, patronos. 
María de lbarrola, Directora General. 
Se disculpó por compromiso de última hora: Silvia Ortega, vocal. 
Se disculparon por enfermedad: Luis F. AguUar y Elba Esther Gordillo. 
No asistieron: Roger Oíaz de Cossio, Jorge Flores Valdez, José Narro Robles, 
René Salís, Sergio Solis Santacruz, Jacobo Zeldenweber y Eraclio Zspeda 

Asistieron por Invitación del profesor Humberto Oávila los miembros del Comité 
Técnico del Fideicomiso por parte del SNlE: Prof. Francisco Arriola, Prof. Jorge 
Hernández Castílfóo y Maestra Marla San Juana Cerda, contratara. 

A las 18.30 horas. estando reunido el (luórum anteriormente seríalado el Maestro 
Manuel Bravo inicia la s&sión, preguntar'ldo si se aprueba el orden del dla 
propuesto. ( Anexo 1 ). Habiéndose aprobado, ceda la palabra a la Directora 
General, Dra. Maria de lbarrola para que presente al informe de trabajo 
correspondiente a 1997. {anexo 2). 
La Dra. Da lbarrola procedió a hacer una breve pr&sentación audiovisual (se 
anexa el diskette con la presentación en pO'Ner point). Señaló también a los 
asistentes que tenran ante si el anexo de las actividades detalladas una por una 
(anexo 3) y un paquete de fas publicaciones realizadas durante 1997. 
Presentó también un extracto de los programas grabados en vídeo y transmitidos 
por el canal14 de Edusat. 

Terminada la presentaCión el Maestro Manuel Bravo pregunta a los asistentes si 
se aprueba el programa. 
El prof. Dávtla seMla que aprueba el informe, solicita a los demás miembros que 
asr lo hagan Felicita a todo el personal e invita a la Fundación para que siga 
promoviendo una educación pública da calidad y apoyando los programas del 
SNTE en relación con su materia de trabajo. 

Se aprueba el informe correspondiente a 1997. 

El maestro Bravo solicita a la Ora. De lbarrola que presente el programa de trabajo 
correspondiente a 1998. (anexo 4). La Ora. Da lbarrola hace nuevamente una 
breve presentación audiovisual (power point) e mcluye la présentacíón de! 
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presupuesto solicitado para 1998. justificado en las ~enes que se presentan en 
el programa. Seflata a los asistentes que entre el matenal que se entregó están los 
cuadros detallados det presupuesto solicitado. 

El Maestro Bravo pregunta a la Asamblea $1 se pueden unir los dos puntos de la 
ag&nda y asi se analizan. 

El Dr. Nava menciona que se dettaca un alto rendimiento del presupuesto por 
parte de la Fundación. Pocas instituciones trabajan con tanta eficiencia Y con tan 
elevada calidad en su trabajo. P(opone que se apruebe el programa Y el 

preeupuosto. 

la maestra Cristina Barros se suma a la felicitación por el adecuado 
aprovechamiento del presupuesto y eel\ala nada más una ausencia que percibe 
oo el programa. Considera que seria muy conveniente que la Fundación 
establezca una línea dé trabajo que atienda los problemas de desarrollo emocional 
que deben enfrentar cada vez rnés los maestros y que se manifiestan ahora con 
más fuerza que nunca, en virtud de que la familia se está desintegrando. 

El Dr. Andoni Gerrltz sei'lala que tanto el Informe de 1997 como el uso del 
presupuesto y el programa de 1998 son extraordinarios. Considera qua un 
incremento del presupuesto solicitado para 1996 podrla parecer excesivo si se 
compara con el gastado en 1997 pero no si se compara con el programa 
propuesto. Pregunta si el SNTE podrra cubrir ese presupuesto. 

El profesor Dávila señala que el SNTE ha hecho un importante esfuerzo por cubrir 
el presupuesto solicitado por la Fundación y que entregó más del 80% del 
solicitado. Que ta organización sindical consta de 55 secciones y que se han 
fortalecido sus finanzas y sus patrimonios. 

Que el Comité Ejecutivo Nacional que él preside ha sost~nido daramente la 
importanc1a de la Fundación para et SNTE ante todas las secciones y que sería 
muy importante presentar ante todo el Comité Ejecutivo Nacional y ante los 
Concejales un informe semejante al que se presentó él dfa de hoy. 
Que el Comité Ejecutivo Nacional que él preside podría aprobar el próximo lunes. 
la decisión de ceder en comodato la •casa Encantada .. a la Fundación pero que en 
términos da presupuesto para 1998 sólo se puede comprometer por los tres 
primeros meses. Al respecto solicitó la opinión del Prof. Arriola, Secretario de 
Finanzas del SNTE, quien eatuvo de acuerdo con él y solicitó dividir el 
presupuesto planteado entre tos 12 meses del año y justificar el pago de los tres 
primeros meses. 

El Lic. Granados Chapa, propuso entonces distinguir entre la aprobación del 
programa de trabajo 1998 y el presupuesto correspondiente que le corresponde a 
la Asociación Civil, como expresión del compromiso de la Fundación para el año 
qus se inicia. Ante ef Sindicato, el presupu~sto aprobado por el Patronato 
constituya necesariamente un proyecto que se presentará en su oportunidad al 
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nuevo Comité Ejecutivo Nacional y que éste último responderá como la parezca 

conveniente. 

La maestra Cristina Barros propone entonces que la Asamblea autorice tomar del 
Fideicomiso el dinero necesario para cubrir la nómina en caso de que sea 
necesario, para evitar tas situaciones tan angustiantes que en diversas ocasiones 
se vív\eron la Fundación. Esta propue$ta no &e acepta para no dar apertura al uso 
del Patrimonio de la Fundación, que por et contrario. deberá incrementarse. Se 
recomienda pensar en políticas para conseguir más recursos y redoblar esfuerzos 
en la consecución de fondos capitalizables, adicionales a los ingre!)OS 
extraordinarios que la Fundaeión ha demostrado poder conseguir. 

El maestro Dávila expresa que no concibE) una dirigencia nacional que no 
reconozca la importancia que la FundaCión SNTE para el Sindicato y solicita a los 
miembros det Patronato que confíen en que el Sindicato abrirá mayores y mejores 
perspectivas de desarrollo a la misma. 

La maestra Graciela Ochoa soticUa que se apruebe el programa 1998 y el 
presupuesto correspondlenta, que se acepte el ofrecimiento de la actual dirigencía 
nacional de entregar el presupuesto correspondiente e los tres primeros meses y, 
en su momento, presentar a la nueva dirigencia el presupuesto fattante como 
proyecto a su consideración. 

Se aprueban el programa de 1998 y el presupuesto correspondiente en los 
términos que propone la maestra Ochoa. 

El maestro Bravo da la palabra a la Dra. De lbarrola quien informa verbalmente de 
la carta que entregó en diciembre pasado tanto al Maestro Manuel Bravo como 
presidente del Patronato, al Dr. Héctor Nava Jalmas, como secretario del mismo y 
al profesO( Humberto Dávila, Secretario General del CEN del SNTE en la que 
informa su decisión de reincorporarse a sus actividades académicas en e1 
Departamento de lnv&stigaciones Educativas del Cínvestav. (anexo 5) 

La Ora. De lbarrols recuerda a la Asamblea la naturale:t.a temporal del 
compromiso asumido por ella en 1993, y el contenido del mismo, en el sentido de 
consolidar una pequooa institución académica. Set'tala que la Fundación SNTE 
tiene tres grandes fortalozas: 1) su valor intrínseco como proyecto, único tal vez 
en América Latina, que integra el compromiso y la posiCión sindicales con la 
autonomra académica acordada a la institución. 2) La pluralidad de su Patronato y 
la seriedad con la que han asumido su responsabilidad todos sus miembros; en 
particular agradece el apoyo continuo que recibió del Presidente del Patronato y 
los miembros de la Comisión Ejecutiva. y 3) la calidad. responsabilidad, 
entusiasmo y motivación del personal de la oficina de la Fundación. COtlsidera 
que la labor para la que fue invitada ya ha sido cumplida y que es el momento 
para un cambio institucional de la dirección generat. movimiento que dará nueva 
fortaleza a la institución. Señala qu& su experiencia como directora general de la 
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Fundac;ón SNTE ha sido tal vez la más enriquecedora de su vida y manifiesta su 
interés por seguir apoyando la eonsolidaOión de la pequei\a institución. 

El Lic. Granados Chapa se~ala que sin duda el papel que ha jugado la Directora 
fue determinante para el éxito del proyecto y propone que formalmente se 
entregue un documento dé reconocimi&nto del Patronato a la labor desempel"ada 
por la Ora. De lbarrola. 

Propone igualmente que se tome su palabra de seguir apoyando a la Fundación a 
la Dra. Da lbarrola y se le nombre miembro del Patronato. 

Se acepta el término del compromiso de la Ora. De lbarrofa frente a la dirección 
general de la Fundación a partir de la feCha de hoy. 
Se acepta el nombramiento de fa Ora. De lbarrola como nuevo miembro del 
Patronato SNTE para la Cultura del Maestro Mexicano, A.C. 

Enseguida el maestro Bravo propone el siguiente punto del día. El Dr. Nava da 
lectura a la recomendación de la Comisión Ejecutiva contenida en el punto 1 .1 . del 
Acta de la reunión de la misma, celebrada el 8 de enero. 

1 Lic. Castro solicita la palabra y se disculpa por no haber estado en la sesíón del 
8 de enero por razonea de salud y no haber planteado en su oportunidad las 
razones por las que considera que debe respetarse el sentido de la orden del día 
de nombrar una dirección ínterina. Menciona que ante tos cambios que vivirá el 
Sindlcato en el mes de marzo lo políticamente correcto consiste en plantear un 
nombramiento interino y dar oportunidad para que en su momento, si así lo 
considera conveniente y a través de sus representante$ ante el Patronato, el 
nuevo Comité Ejecutivo Nacional del SNTE pueda dar su opinión al respecto . 
Tanto el profesor Dávila como otros miembro$ del Patronato apoyan la moción que 
ha hecho el Lic. Castro. 

El Lic. Granados Chapa señala que fue él quien Impulsó la recomendación 
planteada por la Comisión Ej$cutiva, de ttliminar la limitante de interino, con la 
finalidad de fortalecer la Dirección de la Fundación en los momentos tan 
importantes de cambio, pero que réCOnoce la razón de los argumentos planteados 
por el Lic. Castro y los acepta. 

Se acepta entonces el punto de la agenda de nombrar una dirección interina, pero 
no se fija limite o fecha concreta para su término y se acepta la moción, 
presentada por la maestra Cristina Barros, en el sentido de que la persona 
designada contará con todo el apoyo de la A$amblea General del Patronato y 
podrá usar el cargo completo de Directora General. 

Enseguida el Dr. Nava da lectura al r&sto de la recomendación propuesta por la 
Comisión Ejecutiva (puntos 1.2: 2 y 3 001 Acta correspondiente). 
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La Asamblea General aprueba él nombramiento de la maestra Rosaura Galesna 
como directora interina de la Fundación SNTE para la Cultura del Maestro 
Mexicano, A.C., con derecho a usar el tftulo de directora general. 

El profesor Dávila propone la realización de un evento formal del SNTE ante el 
Comité Ejecutivo Nacional, en reconocimiento a la labor da la Dra. De lbarrola y de 
todo su equipo y para presentar a la nueva directora de la Fundación SNTE ante la 
dirigencia nacional. 

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 20. 45 horas. 

Héctor Nava Jaimas 
Secretario 

Manuel Bravo 
Presidenta 

Miguel Angel Granados Chapa 
lesorero 
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FUNDACIÓN SNTE PARA LA CULTURA DEL MAESTRO MEXICANO 

ACTA DE LA REUNION DE LA COMJSION EJECUTtVA 
8 de enero de 1998 

Asistieron: Manuel Bravo~ Presidente; Héctor Nava Jaimes, Secretario, Miguel 
Angel Granados Chapa, Tesorero; Laura Barcia, Aurora Loyo, Jesús Martín del 
Campo y Silvia Ortega, vocale$. Marra de lbarrola, Directora Genéral de la 
Fundación. 

Da conformidad con la agenda planteada en la convocatoria a la reunión, se 
analizaron los documentos a entregar a la Asamblea General: Informe de los 
Trabajos Desarrollados del1 de enero al31 de dlciémbre de 1997 y Programa de 
Trabajo para 1998. 

Ambos documentos se aprobaron en lo general y en lo particular. 

Se hicieron las siguiente~ recomendaciones: 
Solicitar al Prof. Humberto Dávila que la Fundación SNTE elabore dírectarnante el 
informe qua se presente ante el Congreso Nacional, órgano supremo de gobierno 
del SNTE, a calebrarse en marzo próximo. 

Solicitar al Prof. Humberto Dávila un reconocimiento por escrito de los trabajos 
desarrollados por la Fundati6n SNTE, en particular. los realizados en apoyo a! 
Segundo Congreso Nacional de EducaCión del SNTE. Al respecto. los miembros 
de la Comisión Ejecutiva expresaron una felicitación por la calidad del Cuaderno 
de Trabajo y los dos volúmenes de la Antologfa de lecturas Selectas. 

Solicitar al SNTE el finiquito del presupuesto modificado en septiembre de 1997. 
del que queda por entregar el 11 %, de conformidad con el análisis de las tare~s 
que quedaron pendientes o no se realizaron que se expresa en el cuadro 2 del 
análisis presupuesta! 1997. 

En lo referente a la política y los criterios que deberá impulsar la Fundaclón 
respecto de los derechos de autor de todas las colaboraciones con las que cuenta 
para la realización de sus obras escritas y audiovisuales, se recomíenda sol icítar 
a la SOGEM y a la Cámara d& la Industria Editorial sendos dictámenes legales 
sobré la situación de los autores que forman parte del personal contratado de 
base por la Fundación y contar con una asesoría adecuada para atender de 
manera Integral todos los casos que se presentan tanto para producción escrita 
como audiovisual y para los artíeutos de Básica. 

Enseguida la Comisión procedió al análisis y elaboración de la propuesta que 
deberá hacer a la Asamblea General respecto del nombramiento de Director 
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General en su$tituci6n de la Ora. Maria de lbatTola quien entregó el pasado 31 de 
diciembre su carta de ténnino del compromiso asumido en 1993. . . 
Se dio lectura a una carta enviada por el personal académi~ de la Fu_ndacton 
(anexa) en la que sugieren un perfil generat que debiera cubnr el nuevo t1tutar de 
ta Dirección. Se acordó dar respuesta al personal, set\alando que su texto fue 
conocido por todos tos presentes, y los ctiterios que recomiendan tomados en 
cuenta. 

Después de una amplia delíberación los presenten acordaron recomendar el 
nombramiento de la Maestra Rosaura Galeana, con ba~e en lo siguiente: 
1. Considerandos sobre la función de la dirección general, que establecen los 
estatutos, y el grado de consolidación actual de la Fundación SNTE. 
ll. Criterios que debe reunir la persona qua desempef\e el cargo y, 
111. Méritos que al respecto reúne la maestra Galeana. 

1. 1. La Comisión Ejecutiva considera que de conformidad con los estatutos, ta 
autoridad sobre la función de dirección general de los trabajos de la oficina de la 
Fundación radica en la Asamblea General del Patronato, misma que puede 
delegarla a quien as[ lo considere pertinente, a propuesta del Presidente del 
Patronato. Los Estatutos no establecen ninguna permanencia o periodicidad para 
la Dirección; en ese sentido, esta última está sujeta a la evaluación continua y 
supervisión que realiza la Asamblea sobre el desarrollo de sus funciones, en 
particular por medio de la Coml$16n Ejecutiva, que es la que asume todas las 
facultades y obligaciones de orden ejecutivo que requiere al desempeño del 
programa de actividades aprobado por la Asamblea. (artículos 15, 27 y 29). 
En virtud de lo anterior, al proponer a una nueva per$ona para desempeñar al 
cargo de Director General, la Comisión Ejecutiva recomienda eliminar la lirnitante 
de "interino" planteada en ta convocatoria de la agenda, ya que la ir1definici6n 
sobre la naturaleza del cargo y la temporalidad del mismo que expresa ese 
adjetivo, puede resultar en menoscabo del apoyo qua requiere la nueva dirección 
de la Fundación en el importante momento que significa un primer cambio 
institucional de la persona encargada de desempenarfa. 

1.2. En los últimos cinco at\os, la Fundación SNTE ha construido una importante 
base institucional, cuya mayor riqueza radica en su personal. Es particularmente 
entre el personal académico de la Fundación donde sa localiza la identificación 
con los objetivos que marcan los estatutos, el espíritu de trabajo que se ha 
desarrollado en la institución, la naturaleza de las responsabilidades asumidas 
ante el magisterio del paf9, el conocimiento preciso do los programas que se han 
consolidado en los aflos recientes y el eompromi$0 por llevarlos a cabo con el 
elevado grado de calidad que ha quedado planamante demostrado en todos los 
productos de la Fundación que están a fa vista del público. 
En ese sentido recomienda dar prioridad al nombramiento de una persona interna 
a la Fundación, en esta ocasión y por la coyuntura actual, sin qua se establezca 
corno precedente en ocasionas futuras. 
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+ 
El XX Coloquio Internacional de Historia del Arte: 
Patrocinio, colección y circulación de las artes se ter
minó de imprimir el día 12 de septiembre de 
1997 en los talleres de Editorial y Litografía 
Regina de los Ángeles, S. A. (Antonio Rodríguez 
101-L, colonia Independencia, México, D. F.). 
Para su formación se utilizaron tipos Baskerville. 
La coordinación de la edición y la tipografía 
estuvieron a cargo de Tomás Granados Salinas; el 
cuidado de la edición, a cargo de la Sección de 
Publicaciones del Instituto de Investigaciones 
Estétias de la UNAM. Se tiraron 1 500 ejemplares. 

+ 
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2. Según el análisis realizado por Ja Comisión ejecutiva, el desempefl~ de la 
dirección general de la Fundación SNTE requiere de una persona que féLJna los 
siguientes cfiterios. En la elaboración de estos último$ se tom6 en cuenta la 
propuesta enviada por el personal académico da la Fundación, sumamente 
acertados en opiníón de la Comisión ejecutiva: 

2.1.COnoclmiento extenso y de alto nivel sobré la materia de trabajo de la 
Fundación SNTE: PoHtica educativa, en particular la que incide en la formación y 
condicionas de trabajo de los maestros y cultura profesional del magisterio, en 
particular el de educación béslca. Indicadores: FormaCión profesional , Superación 
y estudios de posgrado, producción acsdémica 
2.2. Amplia experiencia de trabajo eón maestros. Indicadores: tipos concretos de 
experiencia 
2.3. Identificación con el proyecto de la Fundación SNTE y coincidencia con sus 
fines, conocimiento del trabajo y de la trayectoria de los programas desarrollados 
por la Fundación. Indicadores: Naturaleza de las relaciones sostenidas con la 
Fundación SNTE. 
2.4. Rsconocimiénto y prestigio en el ámbito nacional e internacional. Diversos 
indicadores 
2.5. Experiencia en gestión de grupos dé trabajo o proyectos institucionales . 
Indicadores: Naturaleza de las experiencias concretas 
2.6. Liderazgo personal en la definición d& proyectos y actividades académicas 
institucionales concretas. Indicadores: Resultados de los proyectos gestionados 
2.7. Autonomla académica: No estar identificado de manera pública y 
determinante con grupos, partidos u organizaciones política; autonomía 
académica ante la pluralidad del SNTE. 

3. En opinión de la Comisión Ejecutiva, la maestra Rosaura Galeana ClJmple 
cabalmente con los criterios; en efecto, 

3.1. La maestra Galeana es egresada de la Escuela Nacional de Maestros 
Prosiguió su formación académica con una Licenciatura en Sociología en la 
UNAM y posteriormente realizó los estudios de Maestra en Ciencias con 
espacialidad en investigación educativa en una de las instituciones reconocidas 
por el padrón de axcelencla del Conacyt, el Departamento de Investigaciones 
Educativas del Cinvestav. Obtuvo el grado de Maestra en Ciencias con base en 
una tesis que ha sido publicada y reconocida como parte del acervo seleccionado 
por la SEP para las bibliotecas dé las Escuelas Normales y de los Centros de 
Maestros de todo el pare. 
3.2.Durante a~os, fue profesora frente a grupo, experiencia que le da una 
información da primera mano sobre la problemática que presentan ambas 
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Pinto entonces con un contenido nacionalista, profundamente 

arraigado en nuestras rafees. Al final de cuentas, por eso me 

llaman por acá el bárbaro mexicano A o 4(, el 
7\ ,. 

revolucionario a 

secas, y no te creas, por lo mismo no les gusto. 

-lY te importa mucho que te lo digan? 
\...<... 

-No s ó lo que esto me provoc~o problemas con los dueños de len 
""'"1 galerias y vendo ~poco. 

~ - lY como empezó todo esto? ~ 

-Bien
1 

en un principio entré de lleno a la fase cubista, 

movimiento que para mi era todo un reto, tanto en el maneJo 

de los planos p~ctóricos como de la composición y el color; 
..(,. 

al principio fu• disciplinado y seguidor del maestro Picasso, 

pero ahora debido a esa necesidad de libertad, he afirmado mi 

ideologia revolucionaria y en esa escuela no aceptan 

desviaciones~Fue por eso que terminaste rompiendo con el 

cubismo'?. 
, 

-Sl., para Picasso y Braque tul' demasiado un zarape de 

Saltillo lleno de colorido, para mí es mi afirmación 

mexicana. 

-Ahora veo, te vol viste prácticamente un indeseable por tu 

posición politica. 

-Asi fu~, pero no para todos en Paris. Mira acercate a este 

ventanal, ahi hay muchos que creen en mi. 

El ventanal por donde entraba luz todo el día, daba hac .fa 

los patios de la estación de Montpanasse. Desde ahí vieron 
ty A o c. o-o{':;.,_ 

mover l~s tre~~• en la Casa Redond~ y les llamó la atención 
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dimensiones de la materia de trabajo que ha privilegiado la Fundación SNTE. 
Adicionalmente, la maestra Gale~ma ha impartido infinidad de cursos, talleres y 
seminarios a profesores de educación básica en todo el pars y ha trabajado con 
ellos para la elaboración de estrategias y materialés para la solución de uno da 
los problemas más importantes en la educación bésica: el fracaso escolar en los 
primeros al'kls, con especial atención al papel que puede estar jugando en ello el 
desempeoo de los maestros y la organi.zadón escolar. más allá de las dificultades 
culturales o socioeconómicas de Jos alumnos en función de su origen familiar. 

Entre ambas experléncia$: la elevada formación escolar qua ha logrado 
con éxito y reconocimiento y su trabajo directo frente a grupo o con grupos de 
maestros, la maestra Galeana cuenta con un conocimiento extenso sobre los 
problemas más significativos de fa educación en nuestro pars, en particular en la 
educación básica. 
3.3. La Fundación SNTE ha sido &$Umlda como proyecto prioritario de desarrollo 
profesional por la maestra Gateana, quien ha estado en ella desde su creación en 
1991. Durante los momentos de crisis que vivió la institución entre 1992 y 1993 
contribuyó fuertemente, junto oon el reducido número da investigadores que 
apostaron porta importancia y la continurdad de la Fundaciónt a desarrollar tanto 
su línea propia de investigación como una serie de actividades que sostuvieron ia 
presencia pública de la institución corno importante grupo de expresión ante los 
cambios a la educación nacional acordados en esas fechas_ Desde entonces se 
dedica de tiempo completo y exclusivo a sus actividades en la Fundación. 
3.4. Tanto la publicación y amplia difusión de la tesis de maestría de la maestra 
Galeana, como el libro publicado recientemente por la Fundación como resultado 
de sus trabajos en ella: •La infancia desertora", dan cuenta del reconocimiento y 
el prestigio que ha alcanzado la maestra Galena en particular en el medio 
académico que interesa particularmente a los trabajos de la Fundación: las 
Escuelas Normales, las unidades de la UPNt los centros de maestros, los grupos 
da investigadores educativos en el pafs y los cuadros directivos de la SEP. S~J 
reciente publicación alcanzó rápidamente un tiraje de 10 000 ejemplares y ha sido 
seleccionado nuevamente por la SEP para formar parte del acervo de las 
Escuelas Normales y de los Centro¡ de Ma9$tros de todo el pals. 
Por otra parte, las oportunid . .ades que ha tenido de trabajo en otros países. en 
particular en Canadá, por la colaboración establecida con el CRIRES, han 
ratificado el reconocimiento a la calidad de su trabajo. 

3.5 y 3.6. El éxito y la calidad de los productos alcanzados por los proyectos 
académicos que ha dirigido fa maestra Galeana, al igual que la claridad de sus 
propuestas académicas, el diseno adecuado de las actividades, la asignación de 
funciones y responsabilidades entre él personal bajo su dirección, la disciplina en 
el cumplimiento da los tiempos acordados y la adécuada administración de los 
recursos pr&supueslales asignados, de tos recursos humanos necesarios y de los 
tiempos de trabajo dan cuenta de la capacidad de gestión y liderazgo de la 
maestra Galeana. Se incluyen aquf proyectos convenidos con instituciones 



Fantasy 
Serie de 6 libros de texto para primaria que incluyen Teacher's Edition, casete y Flashcards. 
Ana Luz Gómez Lezcano/Mary Macdonald/ Adriana Del Pado 
McGraw-Hill 

Fantasy es una nueva serie de seis libros de texto para la enseñanza del idioma inglés a nivel primaria. Su 
formato está diseñado para enseñar la lengua de una forma natural a través de actividades pedagógicas que 
aseguran un aprendizaje fluido en las cuatro habilidades de la lengua: comunicación oral y auditiva, escritura 
y lectura. 
Los libros se presentan a todo color; cada uno contiene 1 O unidades estructuradas para reafirmar conceptos y 
vocabulario, e incluyen una sección de audio, ejercicios prácticos y actividades que constituyen el pilar entre 
la comunicación práctica y el uso del lenguaje. 
Teacher's Edition le permite al maestro programar sus clases hasta por semanas, ya que ofrece instrucciones 
paso a paso para desarrollar en clase, además de canciones, juegos, acertijos y rompecabezas que ayudarán al 
estudiante a asimilar más fácil el idioma 
La serie de textos Fantasy incluye también casetes y tlashcards. 
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extéf'nas a la Fundación SNTE que han significado, además de la adecuada 
gestión d~ grupos y recursos, el establecimiento d& convenios y relacíones 
interinstitucionalas. 

3. 7. La prioridad qu& la maestra Galeana otorga a su trabajo académico ha 
quedado demostrada en tOdos los anos que le ha dedicado a asta actividad. 
Oémuestra en todo su trabajo la autonomla académica que requiere el 
desampeno de las labore& de la Fundación. 

IV. Entendiendo la importancia de ta transición que vivirá la Fundación SNTE por 
al cambío de directora, y la delicada naturaleza del cargo mismo, la Comisión 
Ejacutiva se compromete a llevar un seguimiento cercano del desarrollo de la 
Fundación y apoyar en todo fo necesario a la continuidad y el incremento de la 
calidad de su trabajo. 

Por último, la Comisión acordó incorporar un punto más a la agenda de la 
Asamblea General del Patronato, el de Mlncorporación de nuevos socios" en e\ 
que propondrá la incorporación de la Ora. Marra de lbarrola. 

Héctor Nava Jaimas 
SeC(etario 

Manuel Bravo 
Presidente 

Miguel Angel Granados Chapa 
Tesorero 
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Breve aproximación a Federico García Lorca 

Eliana Pasarán 

A cien años de su nacimiento, Federico García Lorca será 

recordado con ediciones especiales, exposiciones, programas 

televisivos, puestas en escena y con una producción estadounidense 

Del duende, de esa "sangre, viejísima cultura de creación en 

acto que provoca siempre un cambio radical en todas las formas", 

nace, se combina y nutre la producción artística, polifacética, de 

Federico García Lorca: poeta, dramaturgo, músico, dibujante, editor 

de la revista Gallo, actor y director de La Barraca, gran conversador, 

andaluz por los cuatro costados. 

Profundo conocedor de España, de sus letras, su música y sus 

pinturas, Federico trascendió las fronteras de su patria para 

identificarse con las tierras hispanas, con la obra artística de los 

g ·andes creadores del mundo, con la esencia pura del hombre; por 

no volver los ojos hacia lo popular sino sumergirse por completo en 

él para crearlo y recrearlo con maestría, con nuevos símbolos, 

imágenes universales, precisiones y sugerencias; por vivir desde un 

dolor viejo, en un angustioso mundo interior que se manifiesta en sus 

escritos, en las líneas de sus trazos, en las lánguidas notas de su 

p1ano. 

Desde pequeño aprendió a paladear el sonido de las palabras, a 

inventar historias "ingenuas", a vibrar con los acordes de los viejos 

romances y las tonadillas populares, a conocer el valor simbólico que 

el pueblo otorga a cada planta, objeto, tradición o creencta, a 

observar e imbuirse del mundo externo e interno . 


